
長毛的「無預謀」的大話顯然色厲內荏。長毛否認有計劃使用暴力衝

擊論壇，但又聲稱願意承擔一切有關的刑事責任，這種自相矛盾的話，

顯示長毛知道他有計劃使用暴力衝擊論壇是需承擔有關的刑事責任。事

實上，社民連早在有計劃使用暴力衝擊論壇的前一日，就向傳媒廣發

「狙擊論壇」的採訪通知，揚言要以「建制外的力量迫使政府讓步」，又

號召市民走上街頭，勢要政府立即撤回遞補機制，足見當日暴力衝擊論

壇實屬有組織的活動。

社民連暴力行徑一向有預謀有準備
實際上，社民連不論是議會暴力，還是街頭政治暴力，一向是有預謀

有準備的。每次社民連的議會暴力都經過仔細部署，哪個負責掟蕉、掃

㟜、爆粗，哪個負責糾纏不走，哪個負責展示各種道具，都經過精密部

署。每次社民連的街頭政治暴力也經過精心部署，例如暴力襲擊特首和

官員，對建制派的集會等活動暴力踩場，在暴民政治中阻塞交通和暴力

衝擊警方防線，都是有預謀有組織的。而長毛日前在施政報告諮詢論壇

時，又再次有預謀有準備向特首投擲垃圾袋和狗糧。

長毛辯稱他和一幫社民連暴徒「無武器、無襲擊」，但從電視現場拍攝

到的畫面可以清楚見到，社民連預先攜有「武器」到場，並進行暴力襲

擊。被暴力襲擊的無辜場館職員，公開控訴該批反對派示威者強行衝入

會場，使出扯髮推撞等賤招，並展示了科學館受損的情況。長毛公開聲

稱「我會選擇暴力」，他和一幫社民連暴徒向手無寸鐵的場館職員施以

「叉頸」、「推撞」、「辱罵」，令4名職員受傷，這是無法抵賴的。

長毛明目張膽誹謗警方
長毛辯稱：「當日場內的混亂及推撞場面，並非單方面造成，大家賊

喊捉賊。社民連無人戴面具，我無話戴面具錯，大家的確是一齊闖入會

場⋯⋯我反而好憂慮警方會戴面具混入示威者。」

長毛此段謊言破綻百出，並且涉嫌誹謗。第一，若非長毛帶領一幫暴

徒暴力衝擊論壇，怎麼會造成場內刑事暴力場面？賊喊捉賊的就是長

毛。第二，長毛稱社民連無人戴面具，但「V煞」蒙面暴徒的確是一齊闖

入會場，與社民連暴徒根本就是一夥人。第三，長毛說：「我反而好憂

慮警方會戴面具混入示威者。」這是對警方明目張膽的誹謗，警方除了

對長毛這幫刑事暴徒嚴厲執法之外，還應控告長毛的誹謗罪。

長毛僥倖心理完全打錯算盤
長毛早前聲稱「根本依家連㝒個V煞係邊個我都唔知」，昨日又聲稱當

晚戴V煞面具與科學館職員衝突的人並非社民連成員，這完全是欲蓋彌

彰。社民連的蒙面暴徒有預謀戴手套頭套面具，刑事襲擊和打傷保安員

和官員，是怕留下其真面目錄影和指模等證據，以逃避警方的偵緝破

案。長毛正是倚恃蒙面暴徒無人見過其容貌，也沒有留下指模，以致警

方難以確認身份，增加搜證難度，才否認他們並非社民連成員。但長毛

的僥倖心理完全打錯算盤。

有網友發動網上「人肉搜查」，結果找到疑似

「V煞男」—與社民連過從甚密的網絡自由關注組成

員葉政淳，更踢爆原本以「V煞」作為個人網頁大頭照

的葉政淳，衝擊事後變身避風頭。事實上，長毛與「V煞」蒙面暴徒在近

來的暴力衝擊事件中配合默契。9月1日暴力衝擊論壇，「V煞」蒙面暴徒

撬開大門，對保安員「叉頸」施壓，梁國雄則帶領其他暴徒一湧而入，

暴徒分別衝上台，掃㟜、擲物、叫囂，襲擊保安員和官員，動作熟練，

分工合作默契，完全是蛇鼠一窩。

長毛擔心觸犯多條刑事條例而鋃鐺入獄
社民連在政壇上有別稱叫作「丐幫」或「流氓幫」，這是由於長毛等人

的流氓無賴言行所至。長毛本來是一名散工，住公屋，做過清潔、裝

修、侍應、酒保等，靠抬棺材、燒輪胎、衝鐵馬、喊口號和暴力衝擊發

跡。長毛成為立法會議員後，一副小人得志和暴發戶的醜陋嘴臉。但如

網民所指，長毛只是一名「狗品議員」、「無品潑皮」和「流氓無賴」而

已。長毛的流氓行徑，不禁讓人聯想起《水滸》中的潑皮「沒毛大蟲」

牛二，牛二專在街上撒潑行兇，連開封府也治他不下。「長毛」與「沒

毛大蟲」何其相似，兩人橫行霸道、流氓無賴，靠的就是一個「潑」

字。

法律界人士指出，示威者暴力衝擊遞補機制論壇，可能觸犯多條刑事

條例，當中最為明顯的是刑事罪行第39及40條，分別是《侵害人身罪條

例》的一般性襲擊及令他人身體受傷，最高刑期為入獄3年，以及刑事罪

行第60條的《刑事毀壞》，最高刑期為入獄10年。這令奉行「我是流氓我

怕誰」無賴哲學的長毛，擔心觸犯多條刑事條例而鋃鐺入獄，令其議席

不保，於是他一邊假惺惺地向受傷的科學館職員「道歉」，一邊大話連篇

企圖逃避刑責。但執法部門對長毛等暴徒無法無天的刑事暴力行徑，應

嚴正追究刑責，以維護本港法治精神和市民福祉。
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香港大學民意研究計劃公布最新
十大政治團體排名，其中公民黨、
民主黨及社民連的得分全線下跌，
其中公民黨跌幅最大，排名降至第6
位，社民連評分更跌至成立以來新
低。民意研究計劃總監鍾庭耀分
析，三個政團評分下降可能分別與
外傭居港權事件、司徒華效應減退

和民主黨前總幹事陳家偉涉嫌嫖妓有關。這種分析
不能說是錯，但只是以事論事沒有觸及問題核心，

就是反對派近期種種禍港行徑已經引發了眾怒，評
分急跌正是民意不滿的總爆發。
固然，民主黨總幹事涉嫌嫖妓；公民黨屢屢濫用

司法覆核阻停大型基建工程，為外傭爭取居港權；
激進派不斷在社會上煽動暴力，這些行徑都令市民
大為反感，近期多個民調都顯示反對派評分急跌原
因正在此。同時，反對派策略上愈走極端，則更令
市民擔憂。在財政預算案一役竟然將臨時撥款否
決，阻撓政府派發6,000元，激進派發動暴力衝擊竟
然受到反對派袒護，甚至連一直自稱溫和的民主

黨，也要搞「紫荊花革命」。市民目前最關心的是經
濟民生問題，擔心反對派不斷操弄政治議題，政局
長期動盪，改善民生將淪為空談，對於反對派的激
進行徑自然不滿。相反一直專注民生議題的工聯會
躍升首位，正是社情民意的反映。
反對派屢屢與民為敵，自知眾怒難犯，於是借李

克強訪港的所謂保安爭議發難，《蘋果日報》、吳志
森等打手空群而出狙擊警隊，目的不過是為了轉移
視線，減輕反對派壓力而已。然而，港大民調結果
正說明反對派的伎倆難以奏效，公民黨、民主黨、
社民連民望繼續急瀉。更令反對派擔心的是，過去
一直是其基本盤的中產階層也對反對派行徑愈發不
滿，外傭居港權一役，本港不少中產家庭都聘有外

傭，倘若外傭勝訴將對他們造成極大的負擔及困
擾，過萬元月薪誰付得起？另一方面，本港中產是
社會穩定的主幹，不希望社會陷入政治衝突，對於
暴力行徑極為反感，而激進派近期變本加厲，公然
傷人鬧事，對社會造成極壞影響。日前四個公務員
團體發表聯合聲明譴責暴力，正說明中產對反對派
縱容暴力的反感。
過去中產由於價值觀相近，一直是反對派的主要

票源，但近期種種行徑都顯示反對派做法愈來愈與
中產利益相違，與中產價值觀相抵觸，外傭一役更
是公然靠害中產。反對派如果繼續愈走愈激，靠攏
激進，一再挑戰法治底線，只會令自身的中產選票
大量流失，撼動基本盤，在選舉上付出代價。

社民連立法會議員長毛梁國雄上周四帶領一幫暴徒暴力衝擊論壇，此宗無法無天的刑事暴力事件，引發全城公憤，各界

強烈要求警方對這幫刑事暴徒嚴厲執法，絕不可姑息養奸。警方目前正就示威者暴力衝擊遞補機制論壇的案件展開調查。

社民連昨日召開記者會，帶頭強行闖入科學館的長毛大話連篇，辯稱指他自己「無襲擊、無武器、無預謀、無組織」，長

毛的彌天大謊實際欲蓋彌彰，一方面暴露他自知暴力衝擊犯法而欲逃脫刑責，一方面將他潑皮無賴的本色暴露無遺。

長毛大話連篇 潑皮無賴本色暴露無遺　

■責任編輯：袁偉榮　

特區行政長官曾
蔭權以公司名義擁

有的麥當勞道64號一單位被指有僭
建，有關的僭建物已經拆除，按認可
圖則進行的改建工程亦已大致完成。
屋宇署發言人昨日指，該署於今

年6月2日，向有關業主發出勸喻信，
要求其自行安排清拆上址客廳外廊
的玻璃嵌板或委聘認可人士，證明
該工程符合《建築物條例》及相關
附屬法例的要求。同日，屋宇署即
接獲一份由業主委聘的認可人士及

註冊結構工程師呈交擬在上址進行
的建築工程建議申請。有關工程建
議符合《建築物條例》的相關規
定，故該署於6月30日批准了有關圖
則和發出施工同意書，該工程則於
上月初展開。
發言人指，屋宇署最近曾派員到

有關單位視察該工程的進度，確定
有關單位客廳外廊原有的玻璃嵌板
已經拆除，新建的玻璃窗亦已按經
該署批准的建築圖則大致完成。

■香港文匯報記者 鄭治祖

特首物業已拆玻璃牆

民記村長張子賢
街坊角度惠社區

自小在沙田大水坑村土生土長的張子賢（子

賢），因樂於助人的無私精神贏盡村民愛戴，其後

更被推舉成為村長，並出任沙田鄉事委員會執行委員。在社區越戰越勇

的子賢，加入民建聯後，更衝出了大水坑村，擴大服務層面至富安花園

及欣安㢏，以無法為有法、「見招拆招」，很快就在區內打出名堂，但同

時亦面對來自四方八面、部分人企圖分化城鄉關係而作出惡意抨擊。不

過，嘗盡高低得失，子賢數十年的人生磨練教懂他感恩，不為他人的批

評而上心，只知道真心關心街坊、熱愛社區，才是地區工作的「撒手

㢝」。

出任民建聯沙田社區幹事的子賢，自小
就在沙田大水坑村長大，笑言投身地區工
作原因很簡單，全因「我好愛社區」。聊
起成長期間的回憶，子賢如數家珍，細說
區內歷史景點，「細個在圍村長大，當然
是周山走捉魚捉蝦，就連附近鮮為人知的
防空洞及八仙下凡的腳印都是小時候的遊
樂場」，因此，他對區內每事每物均有深
厚感情，「我確實無任何『撒手㢝』，我
相信是以無法為有法，我真心關心街坊愛
社區，市民是會感受到的，日常生活點滴
已經是好大的推動力。不過自己在這區長
大，並非由零開始，相對較易上手」。

居民舒適最重要
目前，子賢服務富安花園、欣安㢏以至

馬鞍山村的寮屋、公屋及居屋居民，多年
的地區經驗，令他學懂每事每物均從街坊
角度出發，坦言港人日出而作日落而息、
自力更生，需要的其實好簡單，上至完善
休憩設施的社區規劃，下至一句噓寒問暖
的真心問候，已經令他們感到被關心，故
認為地區服務最重要真心為他們爭取應有
的權利，「香港寸金尺土，好多市民渴望
擁有舒適居住環境，其實休憩設施例如球
場等，對青年人成長尤為重要」。

企街站多渠道收料
就因為這份細心，子賢成功為大水坑村

村民爭取免費接駁巴士、促使㞫順街明年
動工重鋪環保磚、並為行動不便人士削薄
路級鋪設瀝青。展望未來，樂意助人的他

會繼續「急居民所急」，包括要求在區內
加建紅綠燈、在巴士站對開加設椅子、發
掘用地綠化社區，希望在問題出現前，甚
至成為交通黑點前「未雨綢繆」。
子賢坦言，在區內主要行人路口設置街

站，是最有效收集市民意見的渠道，「以
行動不便人士為例，我從來無想過行人路
與馬路間的『石級仔』，足以撞斷輪椅，
幸好有行動不便的居民向我反映，好讓我
即刻跟進，最後更向有關部門提供處理做
法，鋪設瀝青削薄路級」。

家人力撐獻身地區
在地區，他是事事親力親為的「好幫

手」；回到現實生活，他就是3個小朋友
的「好父親」。子賢坦言，自己好感激親
人及朋友的無限量支持，小朋友有時更會
帶同朋友做義工，令他可以毫無顧慮放膽
服務社會，「我好幸運，細妹家姐老竇阿
媽都由心支持，我太太更等同私人秘書，
與仔女亦無因工作而聚少離多，每晚都堅
持傾偈，假期又會出外短線旅遊」。

兒子承傳關心別人
訪問當日，正值雷雨交更，記者正想離

開之際，發現子賢的小兒子已經手持兩把
雨傘在門外等候，當中一把就是預留記者
不時之需，那份細心令人動容。子賢感觸
笑言，大家在年少成長階段，無不忙㠥為
讀書工作打拚，但當經歷過人生起跌後，
心理質素幾經訓練，發現做人最重要「不
怕輸蝕」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

就填補立法會議席空缺安排，社會對如何
堵塞變相「公投」的漏洞有不同意見，立法

會會計界議員陳茂波舉辦座談會，諮詢會計業界對政府諮詢方
案的意見。與會者就諮詢方案及遞補機制提出不同方面的質
疑。政制及內地事務局局長林瑞麟（林D9）表示，能直接聽
到不少意見，雖然與會人士都對諮詢方案提出質疑，但相信不
同界別亦有不同意見，譬如早前四大商會便傾向支持，當局會
繼續廣納意見，再作判斷，但堵塞選舉制度漏洞仍是必要的。
昨晚的座談會約有300人參與，參與者均由會計師公會以抽

籤形式從報名參與的會員中抽出，並抽出了10多條問題，大部
分都圍繞政府提出方案的檢討理據。
有與會者稱，雖然5名議員利用選舉漏洞，耗費逾億公帑，

但認為是可以接受，亦有人指一個制度的存在價值並非以金錢
衡量。有人就稱玩弄制度的議員應在選舉制度下，讓他們付出
政治代價，質疑無必要推出遞補方案。有人則稱政府應撤回方
案，指不應借反對派5名議員請辭為由推出方案。

重申選舉漏洞必須堵塞
林瑞麟在回應時強調，相信香港市民的政治智慧敏銳，就如

「畀40蚊香港人去廉價市場，好快就買到㝚」，但強調社會的不
同民調，譬如香港研究協會及自由黨的調查都指出過半數民意
是反對有議員借選舉機制漏洞，作出所謂「公投」行為，而政
府不能對「鑽空子」的行為坐視不理，否則將為下屆政府帶來
長遠問題。他強調尊重不同意見，並會於諮詢完結後公開所有
意見，重申不會考慮民意調查機構背景，會接收所有意見。

陳茂波意向待業界共識
陳茂波則表示，他現階段未知政府會否再修改方案，自己會

透過會計師公會內部資料庫，調查會員對「最後方案」的意
見，才決定投票意向。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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反對派評分急跌是民意不滿的總爆發 卓　偉

依足法例

廣納民意由心出發

■林瑞麟昨
出席會計界
遞補諮詢座
談會。
香港文匯報

記者
曾慶威 攝

■張子賢舉辦地區活動，與小朋友大玩急口
令，打成一片。 張子賢供圖

■子賢接獲投訴，隨即與路政署人員研究在
行人路邊鋪設瀝青，削薄路級。張子賢供圖

■訪問當日，
子賢細仔準備
了兩把雨傘予
父親和記者，
非常細心。
香港文匯報

記者
鄭治祖 攝


